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ВЛАДИМИР ПУТИН НАЗВАЛ ЦИФРОВУЮ ЭКОНОМИКУ 

ОСНОВОЙ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ И 

НЕЗАВИСИМОСТИ РОССИИ 

Главной темой заседания Совета при президенте по стратегическому 

развитию и приоритетным проектам стала цифровая экономика. Владимир 

Путин сравнил этот масштабный проект с электрификацией. 

"Российская газета" пишет, что в Послании Федеральному 

Собранию глава государства поручил правительству предложить 

системные подходы к наращиванию возможностей в области цифровой 

экономики. Программу кабмин подготовил сроком до середины 

следующего десятилетия. 

"Цифровая экономика - это не отдельная отрасль, по сути это уклад 

жизни, новая основа для развития системы государственного управления, 

экономики, бизнеса, социальной сферы, всего общества", - заявил сегодня 

глава государства. "Конечно, формирование цифровой экономики - вопрос 

национальной безопасности и независимости России", - добавил он. 

Россия заметно продвинулась по многим направлениям, оценил 

Владимир Путин, например, по распространению широкополосного и 

беспроводного интернета - уже на уровне ведущих стран. В 2016 году 

средняя скорость интернета выросла на 29 процентов. Это уровень 

Франции и Италии, сравнил он. По данным Росстата, с 2010 по 2016 год 

доля домашних хозяйств, имеющих доступ к интернету, выросла с 48,4 

процента до 74,8 процента.  

Глава государства отметил и высокий уровень компетенции наших 

специалистов в IT-сфере. 

На Петербургском экономическом форуме глава государства 

обозначил основные направления развития в России цифровой экономики. 

Сегодня он о них напомнил. Это ликвидация правовых барьеров, создание 

опорной инфраструктуры, серьезное совершенствование всей системы 

образования и запуск инструментов поддержки отечественных компаний - 

центров компетенций. "Необходимо назначить ответственных за каждое 

направление", - поручил президент. Также нужно обозначить целевые 

показатели и сроки решения задач ("Арифметика будущего"). 

Министр связи и массовых коммуникаций Николай Никифоров 

заметил: чтобы не отставать от других стран, России необходимы так 

называемые сквозные цифровые технологии, которые изменяют 

традиционные отрасли народного хозяйства, пишут "Известия". 

"Во всех без исключения странах мира эти изменения происходят во 

всех отраслях: в транспорте, в финансах, в здравоохранении, торговле, 

государственном управлении. Все эти отрасли переживают огромное 

давление под влиянием именно цифровых изменений. Если мы хотим, чтобы 
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наша экономика была сильной и конкурентоспособной, а другого пути у нас 

нет, это возможно сделать лишь при условии того, что мы будем лидировать 

в том числе в этих процессах цифровой трансформации", - констатировал 

глава Минкомсвязи. 

А представитель Агентства стратегических инициатив Дмитрий Песков 

высказал мнение, что при выстраивании правовой базы не стоит 

злоупотреблять запретами - иначе продвинутой молодежи будет легче 

обходить их, чем соблюдать правила. 

"Если мы будем пытаться всѐ зарегулировать, мы воспитаем передовую 

нацию криптоанархистов. Они будут прекрасно соревноваться с нашими 

органами по обходу соответствующих норм", - сказал он.  

Он также предложил обратить особое внимание на подготовку кадров и 

ввести "цифровое ГТО", которое бы давало преимущество при поступлении в 

вузы.  

На развитие цифровой экономики в следующем году в регионах 

потратят до 200 млрд рублей, отметил Владимир Путин в ходе заседания. Он 

поручил проследить за эффективностью расходования этих средств.  

Президент предложил назначить ответственных за конкретные 

направления реализации программы развития цифровой экономики. И еще 

раз подчеркнул нацеленность на перемены образной фразой. 

"Каменный век закончился не потому, что камни кончились. А потому, 

что появились новые технологии", - сказал он ("Путин: цифровая 

экономика обеспечит безопасность и независимость РФ"). 

В свою очередь в консалтинговой компании McKinsey представили 

исследование, посвященное перспективам развития цифровой экономики 

России: в нем приведена оценка аналитиков McKinsey о том, как она должна 

развиваться, чтобы достигнуть указанной цели увеличить ВВП страны на 

4,1–8,9 трлн рублей к 2025 году, сообщает "РБК". Цифровизация обеспечит 

от 19 до 34% роста ВВП России, а сама доля цифровой экономики может 

составить 8–10% в ВВП, оценили в McKinsey. "Сейчас доля цифровой 

экономики в ВВП России составляет 3,9%, что в два-три раза ниже, чем у 

стран-лидеров, например США, Сингапура, Израиля. Однако положительная 

тенденция в том, что объем этого рынка в России растет", – отметил партнер 

McKinsey Александр Аптекман. ВВП страны с 2011 по 2015 год вырос на 7%, 

а объем цифровой экономики за тот же период увеличился на 59%, до 1,2 

трлн руб. (по ценам 2015 года). Таким образом, на цифровую экономику 

пришлось 24% общего прироста ВВП. Тогда как, указывают эксперты, темпы 

роста в странах-лидерах уже начали стагнировать, поскольку достигли 

верхнего порога инвестиций. Согласно индексу цифровизации McKinsey, 

Россия входит в группу так называемых активных последователей за счет 

инвестиций в расширение инфраструктуры информационно-

коммуникационных технологий (ИКТ) и внедрения технологий в 

госструктурах. Несмотря на это, страна все равно отстает от лидеров в этой 

области – Сингапура, США, Израиля, а также Западной Европы 

(Великобритания, Германия, Испания, Италия и др.). Для сравнения, объем 
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инвестиций частных компаний в цифровизацию в России составляет всего 

2,2% ВВП, тогда как в США – 5%, странах Западной Европы – 3,9%, 

Бразилии – 3,6%. Объем экспорта цифровых технологий страны также в 

четыре раза меньше импорта ("ВВП подрастет на цифре"). 

Очевидно, что масштаб программы потребует огромных финансовых 

ресурсов, констатирует "Московский комсомолец". (По расчетам ЦСР 

Алексея Кудрина, затраты на трансформацию сырьевой экономики в 

цифровую составят не менее 185 трлн руб. Кроме того, понадобятся 

распоряжения прямого действия с четко установленными сроками и 

показателями аналогичные "майским указам" президента.) Но правительство 

к большим вложениям пока не готово, предполагая, что большую часть 

расходов возьмут на себя инвесторы. Николай Никифоров оценил стоимость 

технологической революции для государства всего-навсего в 100 млрд руб. в 

год. Причем эти деньги, по его словам уже, заложены в бюджете – их надо 

только консолидировать в специальном фонде. Чтобы привлечь бизнес к 

реализации программы, власти готовы отсрочить вступление в силу 

скандального "закона Яровой": таким образом 10 трлн руб., которые 

операторы должны были затратить на хранение данных, могут быть вложены 

в строительство новой инфраструктуры для цифровой экономики. 

Никифоров сообщил, что на следующей неделе правительство представит 

консолидированную позицию о том, в какие сроки может быть внедрен 

"закон Яровой", предположив, что это будет не 2018 год, а 3-5-летняя 

перспектива. (Ранее с аналогичной инициативой выступили депутаты ГД, 

предложив заморозить реализацию положений о хранении данных до 2023 

года). Банкир Герман Греф на заседании Совета рассказал, на какие именно 

цели понадобятся средства бюджета: это создание квантового компьютера, 

которое бизнес сам потянуть не сможет. А также робототехника, где Россия 

очень сильно отстает от мировых лидеров, и для преодоления разрыва 

необходимо объединить усилия государства, научных школ и 

предпринимателей. Греф призвал чиновников быть крайне осторожными при 

регулировании сферы цифровых технологий ("Ради цифрового рывка 

власти отложат "закон Яровой"). 

Глава Минсвязи Николай Никифоров  программа станет точкой опоры 

для дальнейших процессов цифровой трансформации. Основные цифровые 

технологии в рамках программы – это "большие данные", нейротехнологии и 

искусственный интеллект, системы распределенного реестра (блокчейн), 

квантовые технологии, новые производственные технологии, промышленный 

Интернет, робототехника, технологии беспроводной связи, а также 

технологии виртуальной и дополненной реальностей. Кроме того, 

предполагается создавать "умные города", цифровое здравоохранение и 

госуправление. При этом, пояснял Никифоров, влияние государства на эти 

отрасли критически важно, и в перспективе их число будет расти. А вот это 

обстоятельство как раз и не очень радует большинство опрошенных 

"Независимой газетой" экспертов, ведь начиная с июля 2006 года, когда был 

принят закон "О защите информации", государство активно контролирует 
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информационную среду, а использование почти всех новых технологий 

сопровождается усилением госконтроля (запрет полета дронов и деловой 

авиации, контроль за мессенджерами и блогерами, контроль за интернет-

трафиком и финансовыми операциями в сети и т.д. и т.п.). "Основное 

отличие концепции "цифровой экономики" в России в том, что 

предполагается ее жесткое государственное регулирование, в то время как на 

Западе эта область является независимой от государства, работающей по 

своим законам, – сказал изданию управляющий партнер Kirikov Group 

Даниил Кириков. По мнению эксперта, это может привести к тому, что в 

России "цифровая экономика" не сможет быть реализована в полной мере, 

так как будут мешать сдерживающие государственные механизмы. 

"Проблемы также возникнут в связи с тем, что развитием отрасли должны 

заниматься экономисты и IT-специалисты, а в России их место займет 

комиссия чиновников, которые имеют отдаленное представление о реальных 

механизмах работы рынка и технологий. В итоге в отличие от Запада 

"цифровая экономика" станет сферой государственного контроля, а не 

независимой отраслью", считает Кириков. Но у чиновников, разумеется, 

другое мнение ("Цифровую экономику приравняли к безопасности"). 

 

БИЗНЕС ИЗБАВЯТ ОТ НЕОБОСНОВАННЫХ ПРОВЕРОК 

На заседании правительства под председательством Дмитрия 

Медведева обсудили  реформу контрольной и надзорной деятельности.    

Начиная с 2018 года все проверки должны проводиться 

исключительно исходя из категорий рисков, пишет "Российская газета". 

Таким образом, контролеры сосредоточат свои усилия там, где они 

действительно нужны. При этом их работа будет оцениваться не по 

количеству проведенных проверок или величине выписанных штрафов, а 

по улучшению реальных показателей безопасности". 

Важно, чтобы не только приходили с проверкой, а фактически 

замеряли, насколько снизилась смертность, травматизм, заболеваемость 

или экономический ущерб. На этом же основании будут приниматься и 

соответствующие кадровые решения", - предупредил глава правительства. 

Цель реформы - снизить смертность и травматизм в сферах госконтроля 

на 50% к 2025 году. 

На данный момент многие требования контрольно-надзорных 

органов устарели, "перекочевав еще из советских времен", оценил 

Медведев. К осени он поручил ведомствам подготовить дорожные карты 

по их сокращению и актуализации. 

Важно, что участие в пересмотре требований к ним примут сами 

предприниматели. Это, по мнению главы кабмина, должно повысить 

доверие бизнеса к государству. Бизнесмены также помогут подготовить 

проверочные листы, то есть списки контрольных вопросов для проверки. 

"Такие чек-листы станут обязательными при плановом пожарном 

надзоре, надзоре в сфере природопользования и связи. Предмет проверок 
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будет строго ограничен с согласованным перечнем вопросов", - сказал 

премьер. 

Одним из главных направлений реформирования этой сферы должна 

стать ее "цифровизация", то есть переход от долгих и дорогих очных 

проверок к дистанционным методам контроля с помощью телеметрии, 

датчиков, фото- и видеофиксации. Главным же результатом реформы 

Медведев назвал принципиальное изменение самой философии 

контрольно-надзорной деятельности. Предстоит "перестроить принцип 

"найти нарушение и наказать любой ценой" на принцип партнерского и 

сервисного отношения к бизнесу". Это переход от репрессивной 

"палочной" модели к профилактике ("Ничего лишнего"). 

Между тем, газета "Известия" пишет, что количество 

предупреждений бизнесу во втором полугодии прошлого года выросло на 

52,8%. При этом число вынесенных предпринимателям штрафов сократилось 

на четверть. Об этом говорится в докладе Минэкономразвития, 

направленном в правительство. Положительная динамика связана с 

появлением нового закона о вынесении предупреждений вместо штрафа, 

если нарушение совершено впервые, объясняют аналитики. Впрочем, 

эксперты считают, что лучшей помощью бизнесу будет сокращение 

количества контрольно-надзорных органов, которые пока оказывают на него 

значительное административное давление. 

Раньше, если контрольно-надзорные органы выявляли какое-либо 

нарушение впервые, они могли выбирать: сразу штрафовать 

предпринимателя или выписывать предупреждение. Чаще всего контролеры 

делали выбор в пользу фискальной санкции - это позволяет отчитываться о 

пополнении бюджета на внушительные суммы. Однако в июле прошлого 

года вступил в силу закон, согласно которому при допущении нарушения в 

первый раз предприниматель получает предупреждение. Штраф 

выписывается, только если ситуация не улучшилась. 

В результате во второй половине 2016 года количество "желтых 

карточек" бизнесу выросло на 52,8% (по сравнению со второй половиной 

предыдущего года) и составило порядка 76 тыс., говорится в докладе 

Минэкономразвития, направленном в правительство. Общее же количество 

решений о привлечении к ответственности сократилось на 17%. На 23% 

снизилось и количество штрафов, выписанных предпринимателям. 

"Рост доли предупреждений на фоне уменьшения общих решений о 

привлечении к ответственности, а также снижение применения санкций в 

виде административных штрафов позволяет говорить о снижении уровня 

административной нагрузки на малый и средний бизнес", - говорится в 

документе ("Количество "желтых карточек" бизнесу выросло на 

половину"). 
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В "ЕДИНОЙ РОССИИ" ГОВОРИЛИ О РЕАЛИЗАЦИИ 

ПРЕДВЫБОРНОЙ ПРОГРАММЫ ПАРТИИ 

В Москве прошло заседание комиссии по контролю за реализацией 

предвыборной программы партии "Единая Россия", которое провѐл 

Дмитрий Медведев.  

Программная комиссия рассматривает реализацию партийной 

программы - а именно, вопросы, касающиеся эффективной работы 

госаппарата и системы управления, пишет "Российская газета".  

Дмитрий Медведев отметил необходимость улучшения работы МФЦ.  

С их появлением гражданам стало удобнее взаимодействовать с 

государством. Власти развивают сеть многофункциональных центров по 

всей стране - их сейчас 2,7 тысячи, не считая филиалов. При этом время 

ожидания в очередях в МФЦ за последние пять лет снизилось в 2,5 раза - в 

среднем до 22 минут, рассказал председатель партии. Однако надо идти 

дальше. 

"Мы будем стремиться к тому, чтобы время ожидания в очереди в 

многофункциональных центрах не занимало более 15 минут", - заявил 

Дмитрий Медведев. Также он сообщил о предложении "усилить 

ответственность чиновников за грубые нарушения, в том числе за 

нарушение сроков оформления" и за необоснованный возврат документов 

заявителям". 

Кроме того, глава партии объявил о реформе в пользу 

предпринимателей. "Единая Россия" разработает законопроект о 

лимитировании проверок бизнеса - не чаще одного раза в три года. 

Государство не должно чинить препятствий для предпринимателей, уверен 

Медведев. В связи с этим планируется уйти от практики проверки 

предпринимателя каждым надзорным органом по отдельности. Для этого 

будет вводиться механизм комплексной проверки.  

"Нужно ускорять и внедрение в работу контрольно-надзорных 

органов так называемого рискориентированного подхода. Такая практика 

должна заработать в полной мере уже с нового года, то есть с 1 января 2018 

года",- сказал Медведев ("Медведев поручил сократить ожидание в 

МФЦ с 22 до 15 минут"). 

Одной из тем заседания стала борьба с коррупцией, продолжает 

"Российская газета". 

Глава думского комитета по безопасности и противодействию 

коррупции Василий Пискарев собирается внести поправки о контроле за 

расходами бывших чиновников, уволенных с госслужбы.  

"Будет продолжена работа по совершенствованию 

антикоррупционного законодательства в части, касающейся контроля за 

расходами чиновников, которые уже были уволены с места своей работы", - 

сказал Пискарев. Рассказывая об этой инициативе, депутат привел в пример 

подпольного миллионера Александра Корейко из романа Ильфа и Петрова 

"Золотой теленок". 

https://rg.ru/2017/07/04/medvedev-poruchil-sokratit-ozhidanie-v-mfc-s-22-do-15-minut.html
https://rg.ru/2017/07/04/medvedev-poruchil-sokratit-ozhidanie-v-mfc-s-22-do-15-minut.html
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"Помните персонажа - Александра Ивановича Корейко, который жил 

на 60 рублей, судя по его доходам, а на самом деле у него были миллионы? 

Вот такие "персонажи" должны быть своевременно выявлены и 

привлечены к уголовной ответственности", - сравнил глава комитета 

("Расходы бывших чиновников предложили контролировать"). 

В России ужесточат ответственность за хищения в сфере госзакупок, 

пишут "Известия". Государство активно совершенствует систему закупок, 

чтобы весь цикл - от определения поставщика до заключения контракта и 

итогового аудита - был абсолютно прозрачным, доступным для 

общественного контроля. На портале госзакупок, по словам Дмитрия 

Медведева, уже раскрывается огромный даже по мировым меркам объем 

данных. Конкурсы более чем на 1 млрд рублей даже проходят общественные 

обсуждения. 

"Формируются публичные ведомственные антикоррупционные планы, 

просчитываются риски. "Единая Россия" разработала законопроект о 

повышении ответственности за хищения в сфере государственных и 

муниципальных закупок. Сейчас документ дорабатывается", - заявил 

премьер-министр. 

По словам вице-спикера Госдумы Ирины Яровой, партия подготовила 

законопроект, направленный против фирм-однодневок, с помощью которых 

расхищают средства при реализации госконтрактов. 

"Не позволить украсть гораздо дешевле, чем потом по всему миру 

искать того, кто украл. Сегодня "однодневки", через которые расхищаются 

средства, де-юре не являются соисполнителями по госконтрактам. Это 

обеспечивает им безнаказанность. Наша инициатива направлена именно на 

то, чтобы они не могли уйти от ответственности", - пояснила Ирина Яровая. 

Один из подразделов программы партии посвящен развитию 

предпринимательства в России. Здесь пока дела обстоят, по мнению Дмитрия 

Медведева, не самым лучшим образом. 

"Мы ведем активную работу по поддержке малого и среднего бизнеса. 

По инициативе "Единой России" на поддержку предпринимательства в 

федеральном бюджете на этот год предусмотрено 20,5 млрд рублей. Но в 

этом вопросе деньги - еще не всѐ. Главное - не чинить препятствий тем, кто 

хочет открыть свое дело, снимать ограничения, существующие в 

законодательстве. "Единая Россия" работает над тем, чтобы комплексные 

проверки предпринимателей проходили один раз в три года, и не каждым 

надзорным органом по отдельности, как это сейчас, а именно комплексно", - 

резюмировал Дмитрий Медведев ("Расходы бывших чиновников попадут 

под контроль"). 

 

ЗА "КАРУСЕЛИ" НА ВЫБОРАХ – В ТЮРЬМУ 

Комитет Госдумы по госстроительству и законодательству одобрил 

законопроект о введении уголовной ответственности вплоть до 5 лет 

лишения свободы за так называемые "карусели" и вбросы на выборах. Его 

https://rg.ru/2017/07/04/rashody-byvshih-chinovnikov-predlozhili-kontrolirovat.html
http://iz.ru/614974/pavel-panov/raskhody-byvshikh-chinovnikov-popadut-pod-kontrol
http://iz.ru/614974/pavel-panov/raskhody-byvshikh-chinovnikov-popadut-pod-kontrol
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авторами выступили депутаты нижней палаты Павел Крашенинников и 

Виктор Пинский, а также член Совета Федерации Андрей Клишас.  

Уголовная статья предлагается за выдачу бюллетеня для голосования 

другому избирателю, не тому, кто значится в списке, или за голосование 

более двух раз, пишет "Российская газета". 

Согласно законопроекту,  нарушения, связанные с незаконной 

выдачей бюллетеня, наказываются штрафом в размере от 100 тысяч до 300 

тысяч рублей, либо принудительными работами на срок до 4 лет, либо 

лишением свободы на тот же срок. Получившему бюллетень с означенной 

целью грозит штраф в размере от 200 тысяч до 500 тысяч рублей, либо 

принудительные работы, либо лишение свободы на срок до 4 лет. Если же 

такие действия совершаются группой лиц по предварительному сговору 

или организованной группой, то максимальные санкции ужесточаются 

вплоть до 5 лет лишения свободы. 

В настоящее время за подобные правонарушения действует 

административная ответственность с максимальным размером штрафа до 

50 тысяч рублей ("В России за "карусели" на выборах введут 

уголовную ответственность"). 

 

В РОССИИ НУЖЕН НОВЫЙ МЕХАНИЗМ ЗАЩИТЫ 

ДОЛЬЩИКОВ 

Несмотря на все старания властей, армия обманутых дольщиков 

продолжает пополняться, а нынешние механизмы защиты граждан 

признаны неэффективными. Теперь правительство совместно с Госдумой 

планируют раз и навсегда избавить Россию от такого понятия как 

"обманутые дольщики". Как это сделать, обсуждалось на парламентских 

слушаниях с участием не только представителей власти, но и более двухсот 

заинтересованных граждан. 

"Российская газета"  пишет, что ранее глава государства поручил 

создать компенсационный фонд для дольщиков, в результате кабмин 

подготовил поправки на эту тему. Согласно законопроекту, фонд будет 

пополняться за счет отчислений застройщиков от каждого заключенного 

договора долевого участия. В случае банкротства или "таинственного 

исчезновения" застройщика фонд или вернет гражданам вложенные ими 

средства, или организует достройку дома для того, чтобы передать им 

квартиры. 

Однако первое чтение, которое состоялось в конце прошлого месяца, 

выявило серьезные недостатки поправок. Депутаты заметили в них 

непрозрачность использования средств фонда, слабый контроль его 

деятельности со стороны властей. Также не были прописаны требования к 

размеру отчислений в фонд. 

Законопроект надо доработать, ведь проблема волнует и уже 

обманутых дольщиков, и тех граждан, которые только собираются 

инвестировать в строительство жилья. Об этом заявил председатель 

Госдумы Вячеслав Володин, открывая слушания. Глава Минстроя Михаил 

https://rg.ru/2017/07/04/v-rossii-za-karuseli-na-vyborah-vvedut-ugolovnuiu-otvetstvennost.html
https://rg.ru/2017/07/04/v-rossii-za-karuseli-na-vyborah-vvedut-ugolovnuiu-otvetstvennost.html
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Мень согласился с этим и отметил, что в Госдуме совместно с его 

ведомством уже подготовили пакет предложений. Самое главное - средства 

фонда не будут без контроля. Он будет создан в форме публично-правовой 

компании, заявил Мень. А это означает прозрачное принятие любых 

решений, подконтрольность деятельности компании Счетной палате. 

Вводится и контроль со стороны парламента. Еще одна ключевая поправка 

- привлечение застройщиков для строительства объектов будет проходить 

через конкурсные процедуры. 

Глава профильного комитета по природным ресурсам, собственности 

и земельным отношениям Николай Николаев также сообщил о том, что "из 

законопроекта исчезли положения, которые давали право руководству 

фонда принимать решения о безвозмездных пожертвованиях на застройку 

объекта". 

На парламентских слушаниях также разбирались, почему нынешний 

механизм страхования провалился. Деньги дольщиков и застройщиков (50 

млрд рублей) оказались в "приказавших долго жить" банках. Этот вопрос 

на мероприятии поставил Вячеслав Володин. В перспективе он не 

исключил возможность возврата от саморегулирования к лицензированию 

в строительстве, поскольку, по его словам, автономия в этой сфере привела 

к потере средств. Спикер также сообщил о том, что в Госдуме будет 

создана постоянная рабочая группа по решению проблем уже обманутых 

дольщиков. По решению всех фракций, ее возглавит вице-спикер Госдумы, 

руководитель фракции "Единая Россия" Владимир Васильев ("В доле и в 

деле"). 

 

В РОССИИ ПОЯВИТСЯ РЕЕСТР КОРРУПЦИОНЕРОВ 

С 1 января 2018 года в России появится реестр коррупционеров, 

который станет не только своего рода "доской позора", но и базой данных 

для кадровиков. В результате уволенные за взятки бывшие чиновники и 

силовики не смогут вернуться на госслужбу и продолжать свою 

незаконную деятельность. Закон на эту тему подписал президент РФ 

Владимир Путин. 

"Российская газета"  отмечает, что новый документ, созданный в 

кабмине, направлен на реализацию поручения главы государства о 

формировании списка лиц, уволенных в связи с утратой доверия, пишет 

"Российская газета". Как пояснили в правительстве, в период с 2012 по 

2015 год по этой причине лишились работы 1,2 тыс. чиновников. При 

последующем трудоустройстве такого человека информация об основаниях 

увольнения может быть скрыта. Теперь "черный список" позволит 

кадровым службам проверять кандидатов. Реестр будет размещаться в 

информационной системе в области госслужбы. Кроме чиновников разного 

уровня закон охватывает работников прокуратуры, сотрудников 

Следственного комитета и органов внутренних дел, таможни, пожарной 

службы, а также военнослужащих, работников Центробанка, должностных 

лиц госкорпораций, пенсионного и других госфондов. 

https://rg.ru/2017/07/03/v-gosdume-i-kabmine-podgotovili-mehanizm-zashchity-dolshchikov.html
https://rg.ru/2017/07/03/v-gosdume-i-kabmine-podgotovili-mehanizm-zashchity-dolshchikov.html
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В Госдуме при рассмотрении поправок вспомнили опыт СССР - тогда 

на каждом шагу висели доски позора, которые играли важную 

профилактическую роль. А теперь то же уготовано и для госслужбы, 

предупредил зампред Комитета ГД по безопасности и противодействию 

коррупции Анатолий Выборный. Закон, объяснил депутат, направлен на 

формирование "антикоррупционной модели поведения" ("Коррупционеры 

попадут в "черный список"). 

Депутат Госдумы Анатолий Выборный на пресс-конференции "Доска 

позора для коррупционеров", которая прошла в Москве,  рассказал, что 

пополнять этот реестр должны работодатели. Выборный заявил, что в стране 

необходимо также создать атмосферу нетерпимости к коррупции, пишет 

"ФедералПресс". По словам депутата, сегодня за взятку можно сесть в 

тюрьму на 15 лет. 

Замначальника управления по надзору за исполнением 

законодательства о противодействии коррупции Генеральной прокуратуры 

Аслан Юсуфов заявил, что за прошлый год за утрату доверия было уволено 

почти 400 человек. 

"За 2016 год было уволено 383 человека. 66 процентов из них на 

муниципальном уровне. Большинство составляют муниципальные 

руководители", – отметил Юсуфов ("В прошлом году в России было 

уволено 400 коррупционеров") 

 

У АГРАРИЕВ ПОЯВИТСЯ СОВРЕМЕННАЯ РОССИЙСКАЯ  

ТЕХНИКА 

Правительство утвердило стратегию развития сельскохозяйственного 

машиностроения до 2030 года. Как сообщил на заседании правительства 

глава Министерства промышленности и торговли Денис Мантуров, 

практически у 70% сельхозтехники в России уже выработан нормативный 

срок эксплуатации. По словам министра, при сохранении  

господдержки возможно нарастить объемы сельхозмашиностроения к 2030 

году в три раза.  

"Комсомольская правда" пишет, что к этому времени 80 процентов 

комбайнов, тракторов, сеялок, косилок, молотилок и прочей сельхозтехники, 

которая работает на наших полях, должно стать отечественной. 

"Главная задача новой стратегии – это насыщение внутреннего рынка 

техникой российского производства. Современная техника поможет 

аграриям сократить издержки и потерю урожая, особенно когда погода нас 

не балует, как в этом году, - заметил премьер Дмитрий Медведев. 

Кроме того, в стратегии говорится, что Россия должна увеличить 

экспорт сельскохозяйственных машин и оборудования. 

"Необходимо серьезно вкладываться в инновации. А это не только 

создание новых моделей машин и оборудования, но и подготовка 

высококвалифицированных кадров", - уточнил премьер ("80 процентов 

сельхозтехники на наших полях станет российской"). 

https://rg.ru/2017/07/02/v-rossii-poiavitsia-doska-pozora-dlia-gossluzhashchih-korrupcionerov.html
https://rg.ru/2017/07/02/v-rossii-poiavitsia-doska-pozora-dlia-gossluzhashchih-korrupcionerov.html
http://fedpress.ru/news/77/society/1813911
http://fedpress.ru/news/77/society/1813911
https://www.stav.kp.ru/daily/26701.4/3725894/
https://www.stav.kp.ru/daily/26701.4/3725894/
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Приоритетными рынками для отечественной техники, кроме стран 

СНГ, станут Евросоюз, США, Китай, Южная Африка. 

"За последние пять лет экспортные поставки машин и оборудования 

охватили 47 стран – это очень неплохо. Такое стало возможным благодаря 

большим объѐмам государственной поддержки сельхозмашиностроения. И в 

этом году мы выделили 13,7 млрд рублей на эти цели", – отметил 

председатель правительства Дмитрий Медведев. 

Он сообщил, что в 2016 году началось серийное производство 75 новых 

моделей высокопроизводительной техники. При этом более 70% 

себестоимости выпускаемых машин приходится на отечественные 

комплектующие и материалы, что является показателем сохранения базовых 

компетенций в отрасли ("Выпуск сельхозмашин к 2030 году может 

вырасти втрое"). 

 

МИНОБРНАУКИ НАМЕРЕНО ПЕРЕПОДЧИНИТЬ УЧЕБНЫЕ 

ЗАВЕДЕНИЯ РЕГИОНАЛЬНЫМ ВЛАСТЯМ 

Министр образования и науки Ольга Васильева подтвердила депутатам 

Госдумы намерение перевести школы из муниципального подчинения на 

уровень регионов. Масштабную реформу, которая начнется в 16 субъектах, 

она объяснила необходимостью "возвращения школ в государство" и 

укреплением "единого образовательного пространства", пишет "Коммерсант" 

Прежде губернаторы выступили против такой идеи: заниматься 

хозяйственными вопросами тысяч школ из одного центра оказалось слишком 

неудобным. Однако идею поддерживают в учительском профсоюзе - там 

надеются, что это приведет к увеличению финансирования школ. 

Сейчас большинство школ в России учреждаются муниципалитетами и 

поддерживаются на этом уровне, включая и вопросы финансирования. 

"Трудно себе представить, что 44 тыс. школ никоим образом Министерству 

образования и науки не подчиняются",— пожаловалась госпожа Васильева. 

Она уточнила, что сейчас муниципальные власти непосредственно участвуют 

в создании школьных образовательных программ, что мешает созданию 

единого образовательного пространства: "Получается, мы не собираем 

страну, а ее растаскиваем". 

Как уточнили в пресс-службе Минобрнауки, предложение передать 

школы регионам прозвучало 5 июля на ведомственном совещании в Сочи: 

"Там выступили руководители органов образования 16 регионов и сказали, 

что хотели бы перейти к такой модели работы". 

"Передача школ регионам будет шагом в правильном направлении, - 

говорит сопредседатель независимого профсоюза ―Учитель‖ Всеволод 

Луховицкий. - Сейчас школы разделены на муниципальные и 

государственные, что приводит к неравенству в их финансировании. 

Следующим шагом было бы правильно перевести их на общефедеральное 

финансирование. Но это достаточно длительный процесс". 

"Главный вопрос - какие задачи улучшения качества и доступности 

образования может это помочь решить, - говорит академик Российской 

http://iz.ru/615855/pavel-panov/okolo-70-rossiiskoi-selkhoztekhniki-vyrabotalo-svoi-resurs
http://iz.ru/615855/pavel-panov/okolo-70-rossiiskoi-selkhoztekhniki-vyrabotalo-svoi-resurs
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академии образования Виктор Болотов.- Ответа пока нет". По его словам, 

сложность системы образования является и ее недостатком, и достоинством. 

"Воевать с недостатками путем упрощения системы значит потерять очень 

важное - связь школ с местными сообществами", - уверен он 

("Губернаторов возвращают в школу"). 

Между тем, Конституционный суд РФ разрешил муниципалитетам 

брать плату с соседей, если детей приходится возить в школу через границу 

муниципального района. "Российская газета" пишет, что Конституционный 

суд еще раз напомнил, что "конституционные гарантии общедоступности и 

бесплатности образования призваны обеспечить равенство прав граждан". 

Органы власти и местного самоуправления должны создать для этого 

соответствующие условия, в том числе обеспечить территориальную 

доступность образовательных организаций. Однако по буквальному 

смыслу статьи 40 расходы на перевозку учащихся несут школа и 

муниципальное образование (МО) как ее учредитель. А с МО, школьники 

которого ездят на уроки к соседям, все обязательства тем самым 

снимаются. 

Такое неравенство, по мнению КС РФ, не соответствует Конституции 

страны. Если существует объективная необходимость доставки учащихся к 

образовательному учреждению, то МО должно получать за это 

компенсацию на счет средств бюджетов вышестоящих уровней или 

бюджета муниципального района. В действующее правовое регулирование 

следует внести изменения, устанавливающие источники и порядок 

финансирования указанной деятельности. 

"Подобные ситуации не носят массовый характер, - говорит судья КС 

РФ Александр Кокотов. - Однако в свете проводимой оптимизации в 

системе образования и изменений в территориальном устройстве местных 

образований они будут постоянно присутствовать. Решение КС позволит 

обеспечить физическую досягаемость школ для учеников и вместе с тем не 

допустит дополнительного финансового обременения учредителей 

образовательных организаций" ("Сосед тоже платит"). 

 

РОСТ ВВП РОССИИ ОБЕСПЕЧИТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 

ТРУДА 

Минэкономразвития оценивает потери ВВП от сокращения 

трудоспособного населения на 1 млн человек ежегодно в 0,4-0,5 п.п. Об этом 

"Известиям" сообщили в пресс-службе ведомства. Для того чтобы к 2020 

году темпы роста экономики превысили 3% (именно такую задачу поставил 

перед правительством РФ президент Владимир Путин), необходимо 

повысить производительность труда, убеждены в ведомстве. Эксперты в 

свою очередь уверены, что этого недостаточно. По их мнению, России 

необходим приток иностранной рабочей силы - иначе демографический удар 

нивелировать не удастся. 

Численность трудоспособного населения России в ближайшие годы 

будет сокращаться на 1 млн человек в год, указано в "Основных 

https://www.kommersant.ru/doc/3344826?utm_source=kommersant&utm_medium=strana&utm_campaign=four
https://rg.ru/2017/07/06/ks-municipalitety-obiazany-kompensirovat-perevozku-shkolnikov.html
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направлениях деятельности правительства до 2018 года". В документе 

подчеркивается, что сложившаяся демографическая ситуация ограничивает 

темпы экономического роста и увеличивает нагрузку на пенсионную 

систему. 

В Минэкономразвития подсчитали, что к 2020 году численность 

населения России трудоспособного возраста может снизиться до 80,6 млн 

человек с 83,7 млн человек в 2016 году. 

"В этих условиях потери в темпах прироста ВВП могли бы составить в 

среднем 0,4–0,5 процентного пункта в год", - сообщили в ведомстве. 

Превысить к 2020 году среднемировые темпы роста экономики (3%) 

станет возможным в случае повышения производительности труда, считают 

в Минэкономразвития. Для этого ведомство готовит паспорт приоритетного 

проекта по поддержке занятости. Проект будет рассчитан до 2025 года, его 

утверждение запланировано на 1 сентября.  

Опрошенные "Известиями" эксперты утверждают, что 

повышения одной только производительности труда для ускорения темпов 

экономического роста недостаточно. В нынешних демографических условиях 

России по-прежнему необходим приток мигрантов. 

"Сокращение трудоспособного населения происходит не только в 

России, но и в Европе, США, Японии. Там эта потеря компенсируется за счет 

привлечения иностранной рабочей силы. Только благодаря ей удается 

сохранить ВВП на должном уровне. Мы по количеству мигрантов очень 

отстаем от остальных стран", - заявил "Известиям" главный экономист БКС 

Владимир Тихомиров. 

Замдиректора Центра развития НИУ ВШЭ Валерий Миронов полагает, 

что экономический рост можно ускорить и с помощью более активного 

использования труда инвалидов и домохозяек. 

"Можно повышать производительность труда и экономический рост за 

счет притока мигрантов, но также можно более активно использовать труд 

инвалидов, создавать для них специальные рабочие места. Можно как-то 

привлекать к работе и домохозяек", - уверен Валерий Миронов. 

По оценке Минэкономразвития, в России четыре причины низкой 

производительности: неразвитость механизмов проектного финансирования, 

низкий уровень управленческих и технологических компетенций на 

предприятиях, административные барьеры и высокие социальные риски 

массовых сокращений ("Россия теряет 0,5% роста ВВП из-за 

демографии"). 

 

РОССИЯНЕ СМОГУТ ОСПОРИТЬ ПРОЦЕНТЫ ПО ЗАЙМАМ 

С 1 июня 2018 года россияне смогут открывать совместные счета в 

банках, а также оспаривать в суде обременительные проценты по займам, 

взятым у других физических лиц или у работодателя. Это следует из 

поправок в Гражданский кодекс, которые 4 июля после очередного этапа 

согласований с заинтересованными сторонами думский комитет по 

госстроительству утвердил ко второму чтению, пишут "Известия". 
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Законопроект в Госдуму весной 2012 года внес, еще будучи президентом 

РФ, Дмитрий Медведев. Депутаты "раздробили" этот проект на почти 

десяток частей, которые теперь принимаются поэтапно.  

Утвержденные поправки разрешают гражданам в суде оспаривать 

размер процентов по займам, взятых у других физлиц или компаний, которые 

не выдают их на профессиональной основе. К последним, например, могут 

относиться случаи, когда работодатель выделил займ своему сотруднику, 

объяснили "Известиям" в комитете. А вот на микрофинансовые организации 

новые правила распространяться не будут. Оспаривать размер процентов 

можно, если они "обременительны" (т. е. являются ростовщическими) для 

должника, а именно в два и более раза выше тех, которые "обычно 

взымаются в подобных случаях", гласит проект. Суд будет вправе их 

уменьшить до "обычно взимаемых при сравнимых обстоятельствах". 

Однако,  Совет по кодификации гражданского законодательства при 

президенте РФ раскритиковал эту норму за неопределенность. Отмечалось, в 

частности, что Центробанк не ведет статистики по ставкам процентов по 

займам между гражданами. Известны только среднерыночные значения 

полной стоимости потребительских кредитов у банков, микрофинансовых 

организаций, потребительских кооперативов и ломбардов.  Совет предложил 

рассмотреть возможность снижения размера процентов "с учетом 

международного опыта" до ключевой ставки Банка России ("Россиян 

защитят от ростовщических процентов"). 
 

http://iz.ru/614957/tatiana-berseneva-marina-iurshina/rossiianam-obeshchany-sovmestnye-scheta-i-borba-s-konskimi-protcentami
http://iz.ru/614957/tatiana-berseneva-marina-iurshina/rossiianam-obeshchany-sovmestnye-scheta-i-borba-s-konskimi-protcentami

